
１年探究科で「まちづくり講演会」 

１年普通科で 「一人一研究」 発表会 

３年生、「共通テスト」に向け秒読み 
 

 

 

 

 

 

 

 毎年、昇降口のホワイトボードに貼り出される「センター試験カウントダウン」。今

年は、昨年度まで行われていた「大学入試センター試験」にかわって、「大学入

学共通テスト」が実施されることで、「大学入学共通テストカウントダウン」としてリニ

ューアル。 １０／９（金）の「あと９９日」からスタートし、１２／１７（金）についに「あと

３０日」となりました。日替わりで、マンガのキャラクターのセリフが入るという凝った

もので、受験生に激励のエールを送っています。 

大学入試センターの発表（１２／８）によると、今年度の志願者は５３万５２４５人

で、前年度の大学入試センター試験よりも２万２４５４人（４.０％）減ったとのことで

す。本校からは９３名が出願、１／１６（土）・１７（日）の２日間、信州大学工学部・

教育学部、長野県立大学、長野清泉女学院大学の４会場に分かれて初の「共通

テスト」に挑みます。 

 今年度は新型コロナウイルス感染拡大予防のため６月初旬まで休校となったほか、夏季休業中の学習合宿が中止となるなど、受験生にとっては

大変な１年となりました。現在も第３波ともいわれる新型コロナウイルスの感染拡大により先の見えない不安な状況が続いていますが、大講義室や

自由活動コーナーなどで夜７時過ぎまで必死に勉強する３年生の姿が多くみられます。 

１２／３（木）、１年生探究科で「探究基礎」の授業の一環として、「質問力養成講座」と「まちづくり講演会」が行われまし

た。質問力養成講座では、ミニ課題研究の説明をうけたのち、４人１グループとなり、ひとり１つのキーワード（「小値賀町

の観光地化」「インバウンド」「Society ５.０」「２０４０年問題」の中から１つ選択）を決め、スマホで調べ学習をし、１分間の

プレゼンテーションを行いました。引き続き行われた講演会は、株式会社リ・パブリック シニアディレクターで内閣府地

域活性化伝道師の内田友紀さんから『まちづくりをつくる』というテーマで、「若者の地元志向が強まる中、地方出身者が

『外』に出る意義とは何か」などについて話をしていただきました。都市圏の大学・企業・海外留学など様々な経験を経た

うえで地域づくりに携わる内田さんの話に、生徒たちは仕事と学問のつながりについてのイメージを深めた様子でした。 

 １２／９（水）・１０（木）、１年普通科で「一人一研究」の発表会がＨＲ単位

で行われました。ＳＳ１の授業の取組みの一環として、各自でテーマを決

めて研究したものを、パワーポイントを駆使して発表しました。「鬼滅の刃

がヒットした理由」「ベーシックインカム」「紙はなぜ９回以上折れないのか」

「スマホゲームをやめたい」「長野県の方言」など様々なテーマが発表さ

れ、生徒同士で質問・意見を出し合いました。 

信州サイエンスキャンプ 化学分野で優秀賞 
 １２／１９（土）に行われた信州サイエンスキャンプ「課題研究合同研

修会兼全国高等学校総合文化祭県予選」に２年生から３グループが

参加し、化学分野で優秀賞を受賞し北信越大会出場が決まりました。 

◆ …「最強のマスクを作る！」（上野幹太・浦野泰雅・大久保智

詞・岡田悠矢） 【優秀賞】＝北信越大会出場 

◆ …「植物の成長にエチレンガスが及ぼす影響とその利

用」（門脇勇二郎・佐藤瞬斗・樋口太我・本山駿和・山﨑開聖・芳川賢祐）  

◆ …「飯山のオリジナルフレグランスを作る！」（岡田夏季・

土屋美嘉）  
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県高野連「優秀選手」に服部夕吾くん選出 
野球部前主将の服部夕吾くんが県高野連の選出する今年度の

優秀選手に選ばれ表彰を受けました。「優秀選手」には、野球と学業

で好成績をおさめた県内の５名の選手が選ばれ、本校は昨年の大

川陸くんに続いて２年連続の選出となりました。 

 
▲「あと３０日」（１２／１７）…

“ぼくだけの力できみに勝たな

いと…”（「ドラえもん」でののび

太のセリフ） 

 
▲自由活動コーナーで遅くまで学習す

る３年生 

 

スクールバス運行始まる 
同窓会の支援を受けて冬季限定で運行されている飯山高校スクー

ルバスの運行が、今年も１２／７（月）から始まりました 木島平ルートと 

中野・山ノ内ルートの２方面で、登校便・下

校便が１本ずつ運行されています。登録し

た希望者が料金を払って利用する制度で

すが、利用している生徒からは「バスが昇降

口前に横付けされ、寒い冬の季節はとても

助かる」との声も聞かれ、とても好評です。 
 

▲昇降口前に停車するバス 

■３年スポーツ科学科でカーリング実習 
 １１／１９（木）・２０（金）、３年生スポー

ツ科学科が御代田町の“カーリングホ

ールみよた”でカーリング実習を行いま

した。インストラクターの指導を受けた

のち、専用ホールで練習、ゲーム形式

の実践にも挑戦しました。ゲームでは、 

思うようにいかないストーンに一喜一憂 

しながらも、チーム内で作戦を立てたりして「氷上のチェス」といわ

れるカーリングのおもしろさに魅了されていました。 

■３年「生涯スポーツ」授業でゴルフ実習 
 １１／２４（火）、３年普通科の選択授

業「生涯スポーツ」を受講している１１

名が斑尾高原カントリー倶楽部でゴ

ルフ実習を行いました。打ちっぱなし

とパターを中心とした練習でしたが、

晴天の下でゴルフを楽しみました。 

■２年「伝統芸術」授業で紙漉き実習 
 １２／４（金）、２年普通科の選択授業「伝統芸術」を受講している

４名が、飯山市手すき和紙体験工房で紙漉き実習をおこない、ハ

ガキなどを作成しました。 

 

 


